
まち懇（泉地区）グループ意見のまとめ 

日時：平成 27年 3月 16日（月）午後 7時 30分～午後 9時 

会場：セラトピア土岐 １階美術ギャラリー 

人数：12名（2グループ） 

議題：『土岐市や地域のまちづくりの問題点や課題について』 

『市や地域の良いところ』（強み） 『市や地域の悪いところ』（弱み）

・福祉（中学生までの医療費無料） 

・自然（土岐川、野鳥、山） 

・商業（大型商業施設の充実） 

・産業（伝統産業、美濃焼） 

・教育（土岐商が頑張っている） 

・地域（協調性、窮屈感がない、町内の親睦があ

る、まちづくりへの協力がある） 

・都市基盤（名古屋に近い、河川公園が良くなっ

ている、公園が多い） 

・安心（災害に強い、犯罪が少ない） 

・交通（交通の便が良い、高速道路の充実、市外

に対する交通が整備されている、渋滞が少ない） 

・病院（産婦人科がない） 

・産業（陶磁器にこだわり過ぎ） 

・ごみ（資源ごみの日が少ない） 

・スポーツ施設が少ない 

・地域（夏の土岐踊り、子どもから老人までの交

流が少ない、自治会加入率が悪い、市としてのま

とまりがない、おとなしい、「土岐はダメだから

…」、若者に魅力がない） 

・交通（市内、南北移動が不便、国道の渋滞） 

・駅前（店が少ない、活気がない、織部まつりの

縮小、駅ビルが古く明るさがない） 

・施設等の老朽化（児童公園の遊具、図書館、児

童館） 

・土地活用 

『まちづくりに対する提案』（●はシール投票の票数を表す）

・子育てしやすい環境整備 

・医師を増やす● 

・何でもできる医者を育てる● 

・大きな病院を駅に作る● 

・老人中心の街（認知症カフェ）● 

・地場産業の新規開拓●● 

・更なる企業誘致の推進● 

・自然の良さを外に向けて PRする 

・自然を活かしたレジャー施設●●● 

・自然を活かして保養施設を作り、人を呼ぶ 

・自然と地場産業をあわせて PRする 

・自然を利用して健康づくり、ウォーキング、アウトドア、バードウォッチング等●● 

・各市が協力してワンコインバスを出す● 

・体験型交流のできる場所づくり 

・おいしい飲食店を誘致する● 

・電気自転車を活用 

・他の市から来てくれるようなスポーツ施設を作る 



・市民のスポーツ講座などを行う 

・濃南小学校を５・４制にする 

・土岐紅陵高校を県立から私立へ 

・図書館を駅前に作る（図書館と児童館を一緒にする）● 

・給付行政の充実（補助金制度） 

・未婚、晩婚対策 

・地域おこし協力隊を呼び込む 

・まちづくり、NPO、ボランティア支援センターを設立する 

・経済成長に代わる豊かさを探す 

・町内の催しを積極的に行う● 

・大規模店と連携して PRし、人を呼び込む● 

・有名人を誘致する● 

・土岐市の祭りを作り出す（市の一体感を持たせるため）●● 

・災害が少ないことを PRする（企業・行政に対して）●●● 

・まちづくりのプロのデザイナーに中心地の計画をしてもらう● 

・土岐市一周遊歩道● 

・駅ビルを大型スーパー等入れた建物にする●● 

・中心地を各町に作って結ぶ（太く・速く）●● 

・町の真ん中にお城を作る（シンボル） 

・アウトレットや大型店舗から市街地へ直行できる道路を作る 

・働く場所、住む場所を重点的に分ける 

・駅周辺は通過交通と居住区とする●●● 

・中心市街地を商業中心にする事をあきらめる 

・土岐川を分散し運河を作る● 

・土岐川に河川公園を作る 

【参加者の感想】 

・面白かった。自分の組織内でもやってみたい内容でした。 

・あまり専門的な討議は避けるべきかもしれませんが、少し具体性に欠けたのが残念な気がします。「駅

前をどうする」とか「中央通りをどうする」とか話し合いたかった。 

・こうした取り組みを年に１回程度、総合計画の策定とは別に開催されると良いと思います。年度末の

開催については時期を考えていただいた方が良いと思います。 

・参加人数が少ない。様々な年齢の方が参加できる工夫をされると良い。中学生や高校生に「まち懇」

をしてはどうか。 

・参加者が少なく残念。「やはり！！」という感ですが、市の広報（放送）をすると良かった。 

・いろんな方の意見が聞けて良かった。事前に内容が分かればもっと良かったと思います。 

・自然災害が少ないことを良いところとして改めて感じました。参加して、いろんな意見が聞けて良か

ったです。改善されるといいなと思っている事を他の人も思っていた。楽しかったです。 

・初めてこのような会議に参加し、あまりにも広い内容で戸惑いもありましたが、ワークショップでは

くだけて楽しく参加させていただきました。参加するにあたって、市の良い所、悪い所を探してから参

加出来たら良かったかなーと思いました。 



・若い人、女性の参加もあり視点が違い良い。地元じゃない人も参加すると面白い。 

・面白いし、ためになった。人数が少ないので、大変残念。児童・生徒の方が、もっと夢があるアイデ

アが出るかもしれない。 

・自分だけでなく他の市民の方の思っていることが聞けることは大変貴重だと思うので、有意義な時間

を過ごすことが出来ました。 

・自分が考えていなかったような意見が出て新鮮だった。「土岐市に対してどこが良いと思う」等の思

いを聞くことができて楽しかった。 


